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教牧分享：再思能結果子的人生               葉青華牧師 

巴勒斯坦地方盛產葡萄，人們對葡萄樹的栽種很熟悉，舊約聖經

常常用葡萄樹來比喻以色列人。我們知道，葡萄樹最主要的用途，

就是結果子。葡萄樹不能做傢俱，也不是觀賞用，它的用處就是

結果子，果子結得越多越大越甜，主人就越高興。舊約聖經常說

上帝的百姓以色列就是上帝特別栽種的上好葡萄樹，上帝用心照

顧他們，盼望他們能夠結出豐盛的果子，在萬邦萬國中榮耀祂的

名，成為萬人的祝福。但結果如何?！ 

他們不是結出壞的果子，就是不結果子，讓上帝非常失望。如今，

耶穌來了，祂是上帝的真葡萄樹，祂按著上帝的旨意活出上帝所

喜悅的生命，在祂身上彰顯出上帝榮美、豐盛的生命。因此，主

耶穌就是上帝所栽培的真葡萄樹。我們這些相信祂的人，就是祂

的枝子，當我們連結於祂，我們就跟祂一樣，屬於上帝的葡萄樹，

我們所結的又是甚麼果子，能否以之來榮耀上帝?   

上帝希望我們結出果子來，在新約聖經裏，至少有六種美好的果

子：  

第一種是聖靈的果子： 就是加拉太書五章 22~23節所說：『仁愛、

喜樂、和平、忍耐、恩慈、良善、信實、溫柔、節制。』聖靈的

果實是聖靈在信徒身上作工，使生命逐漸長大，自然流露出的屬

靈美德。「仁愛」是不自私的愛；「喜樂」是比快樂更深、更長

久的歡欣；「和平」是平靜安穩的心境流露；「忍耐」是能忍受

他人所施傷害、能長久犧牲而不發怒的性格；「恩慈」是對待別

人有仁慈、和藹親切的品格；「良善」是美好、純正的個性；「信

實」是值得信賴、可靠、忠實的性格；「溫柔」是對人柔和、溫

順、有禮的表現；「節制」是能自制、自持、克己的能力。   

第二種是光明的果子： 『就是一切良善、公義、誠實』(弗五 9)。

這是指憑著「耶穌真光」的生命所活出來的美好行為。「公義」

是一種正直、公平、合理的表現；「誠實」是一種真實、沒有虛

假或虛謊的表現。   
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第三種是仁義的果子：就是「誠實無過」(腓一 10)。就是不絆跌

人、不虧欠人、沒有過失的表現。   

第四種是良善的果子： 正如雅各書三章 17節所說：『先是清潔，

後是和平，溫良柔順，滿有憐憫。』「清潔」是一種貞潔、純淨、

無瑕疵的表現；「溫良」是一種溫和、謙讓的表現；「柔順」是

一種與人無爭的表現；「憐憫」是一種富有同情心的表現。   

第五種是嘴唇的果子： 就是『靠著耶穌，常常以頌讚為祭，獻給

上帝。』(來十三 15)我們嘴唇所結的果子非常重要，上帝不要我

們常埋怨，或說些負面、傷害人的話，祂要我們常說造就人、安

慰人、鼓勵人、感恩、讚美的話。 

 

第六種是福音的果子，那可是我們能以之榮耀上帝的果子(約十五

8)，這是我們被揀選出來，被分派出去(直到地極)結的、可以常

存的果子，當我們如此行，不但能經歷與主同行同在的人生(太廿

八 20)，也可使我們的祈禱能達到上帝跟前，常蒙垂聽(約十五 16)。 

以上六種就是上帝要我們結出的好果子，有這樣生命的人，不但

對別人大有幫助，更能使人看見我們的好行為，就將榮耀歸給上

帝。但為何很多時候，我們就像舊約的以色列人，信主很多年了，

卻結不出能夠榮耀上帝的好果子?我們無法結果子，是生活的環境

有問題?是教會的教導或供應不足?...我們必須針對原因，加以改

善，否則，不但白佔土地，自己生命受到虧損，也讓愛我們的天

父傷心。筆者認為，生命不結好果子，可能有幾個原因。   

第一：沒有往下扎根： 若不「往下扎根」，就不能「向上結果」。

有些信徒聽見上帝的話，歡喜領受，便以為自己甚麼都明白了。

他們喜歡作見證，又熱心服事。但他們卻常常忙得沒時間吸收屬

靈的養分，就是缺乏「每日單獨會主---固定靈修」的時間。不願

意花時間把上帝的話語讀進去的基督徒，是「土淺」的基督徒，

因容易受情感和環境的影響，也因沒有扎根在上帝話語中。   
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第二：硬石頭沒有挪走的的基督徒：所謂的「硬石頭」，有兩種

意思：一是指我們從這個罪惡的世界所接收到的，撒但的謊言、

錯誤的信念、世俗的價值觀或過去的傷害；另外就是，人心裏面

隱而未顯的罪惡，這些「硬石頭」阻擋我們和上帝的關係。主耶

穌說：『我是真葡萄樹，我父是栽培的人。』〈約十五 1〉上帝愛

我們，為了讓我們的生命之根能夠扎深，健康成長，就必須移開

石頭，掘深土壤，把我們裡面的硬石頭一一除去；「硬石頭」沒

有除去，或者不願意付出代價去對付，這就成為生命不能向下扎

根的阻礙了。   

第三：不接受上帝修剪的基督徒： 主耶穌說：『凡屬我不結果子

的枝子，他就剪去；凡結果子的，他就修理乾淨，使枝子結果子

更多。』〈約十五 2〉葡萄樹的根不但要扎深，枝子更要常修剪，

才會結果子更多，若沒有修剪，被枯枝纏住，養份被奪，如何能

開花結果?修剪的過程會痛，也殘酷，但當修理乾淨，能夠集中養

份供應那些能結果子的枝子。要上帝對人的愛，絕不是溺愛，所

以會修理我們的生命，讓我們得以長大成熟。  

第四：沒有與主連結的基督徒：主耶穌說：『枝子若不常在葡萄

樹上，自己就不能結果子；你們若不常在我裏面，也是這樣。我

是葡萄樹，你們是枝子；常在我裏面的，我也常在他裏面，這人

就多結果子；因為離了我，你們就不能作什麼。人若不常在我裏

面，就像枝子丟在外面枯干，人拾起來，扔在火裡燒了。』〈約

十五 4-6〉生命的果子，不是我們自己能結出來的，必須與主連結。

這比喻很清楚的告訴我們：我們和主的關係就像葡萄樹和其上的

枝子，我們若沒有連接在樹上，就活不了啦。那丟在外面枯乾的

枝子，只能當柴燒了。所以一個基督徒不讀經不禱告，不與主連

結，就沒有基督的生命。 

求主幫助我們，保守自己常在祂裡面，就能像主耶穌一樣，結出

豐盛的果子來榮耀父神。 


